



DOI: 10.18572/1813-1190-2022-1-35-38

Правовые аспекты обучения иностранных студентов в российских вузах

Паулова Елена Олеговна,

старший преподаватель кафедры социальных систем и права

Самарского национального исследовательского университета имени академика С.П. Королева

lenautina@gmail.com

Цель. У иностранных студентов появляются не только новые возможности, но и новые трудности самого различного характера в процессе получения высшего образования в России. Но помимо студента сложно и трудно приходится еще и университету, который осуществляет учебный процесс. Вуз должен предоставить возможность получить знания, организовать процесс быта, адаптации и многое другое. Кроме того, обязанностью университета является также организация работы приемной комиссии. Таким образом, возникает необходимость совершенствования системы получения высшего образования. **Методология:** анализ, синтез, диалектика, формализация. **Выводы.** Грамотная организация процесса получения высшего образования с привлечением иностранных студентов представляет собой сложный процесс. Здесь важно следить за варьирующимися изменениями, поскольку законодательство постоянно изменяется, расширяются возможности интернет- и медиапространства. Жизнь не стоит на месте, она динамично развивается, прогресс идет семимильными шагами. Поэтому вузу необходимо сохранять свои конкурентные преимущества, занимать лидирующие позиции, находиться в непрерывном самосовершенствовании. В статье выделены аспекты организации правового пространства для эффективной работы вуза с иностранными обучающимися. **Научная и практическая значимость.** Статья направлена на формирование базы правовых знаний в области получения высшего образования иностранными студентами в Российской Федерации для достижения высоких эффективных показателей в системе работы высшей школы.

Ключевые слова: право, образование, конкурентные преимущества, право на образование, экспорт образовательных услуг.

Legal Aspects of Teaching of Foreign Students in Russian Higher Educational Institutions

Elena O. Paulova, Senior Lecturer of the Department of Social Systems and Law of the Samara National Research University

Purpose. Foreign students have not only new opportunities, but also new difficulties of a very different nature in the process of obtaining higher education in Russia. But besides the student, it is also difficult and difficult for the university, which carries out the educational process. The university should provide an opportunity to gain knowledge, organize the process of everyday life, adaptation and much more. In addition, the university is also responsible for organizing the work of the selection committee. Thus, there is a need to improve the system of obtaining higher education. **Methodology:** analysis, synthesis, dialectics, formalization. **Conclusions.** Competent organization of the process of obtaining higher education with the involvement of foreign students is a complex process. It is important to follow the varying changes here, since the legislation is constantly changing, the possibilities of the Internet and the media space are expanding. Life does not stand still, it develops dynamically, progress is made by leaps and bounds. Therefore, the university needs to maintain its competitive advantages, occupy a leading position, be in continuous self-improvement. The article highlights the aspects of the organization of the legal space for the effective work of the university with foreign students. **Scientific and practical significance.** The article is aimed at forming a base of legal knowledge in the field of obtaining higher education by foreign students in the Russian Federation in order to achieve high effective indicators in the system of higher education.

Keywords: law, education, competitive advantages, the right to education, export of educational services.